
Chères Montseleuciennes,

Chers Montseleuciens,

Avec l’équipe qui m’accompagne nous aurions voulu

vous accueillir un par un pour vous saluer et vous

souhaiter une belle et heureuse année.

Malheureusement, le contexte sanitaire en a décidé

autrement et la cérémonie des vœux telle que nous

l’organisons généralement ne peut avoir lieu.

J’espère qu’en 2023 nous reprendrons nos bonnes

habitudes !

Cette année 2021 n’a pas vu disparaître la COVID

19, bien au contraire il est toujours bien présent.

Les contraintes n’ont pas été les mêmes mais des

recommandations et des obligations ont vu le jour :

1ère dose, 2ème dose, rappel, pass sanitaire,

toujours les gestes barrières, toujours le port du

masque, des tests, des isolements, de la maladie.

J’ai une pensée solidaire pour toutes celles et tous

ceux qui vivent ou ont vécu des moments

douloureux du fait de la COVID-19.
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Travaux réalisés :

Programmée depuis 2 ans, l’extension de la salle des fêtes a été réalisée. Il nous
reste l’enduit de façade et le ragréage intérieur. Ce local permettra d’y
entreposer les tables et les chaises en libérant ainsi la salle des fêtes.

Étudiés en 2020 par le SMIGIBA, les travaux de renforcement du pont de Maraize
se sont déroulés en septembre et ont duré une semaine. 

Réalisation d’un plateau traversant afin de réduire la vitesse aux abords de l’aire
de jeux et de sécuriser le passage piétons.

Avec le Plan France Relance du Gouvernement, la société Polder n’était pas en
mesure de réaliser les travaux comme indiqués dans le cahier des charges. Les
travaux de réfection de la piste forestière de l’Arambre commenceront au
printemps 2022. 

Projets :

Le projet d’assainissement du village et du hameau du Comte progresse. Nous
avons eu un retour du bureau d’études HYDRETUDES avec l’avant projet qui sera
présenté au Conseil Municipal et en réunion publique si la conjoncture le permet.

Réfection du toit de la bibliothèque : depuis quelques temps Martine,
responsable de la bibliothèque, nous signale des fuites dans le local. Un
entrepreneur a été contacté, les travaux devrait se faire bientôt en fonction des
conditions atmosphériques.

L’immeuble « Marcel Plazi » a été réhabilité entièrement en 2010. Des malfaçons
sont apparues principalement dans le lot plomberie avec les écoulements des
toilettes créant des nuisances importantes pour les locataires. Nous avons repris
contact avec le maître d’œuvre, nous avons fait valoir la garantie décennale des
entreprises, nous avons saisi notre assurance mais les problèmes demeurent. Afin
d’assurer le bien être des locataires, un plombier interviendra prochainement pour
essayer de mettre aux normes et nous nous retournerons contre l’assurance du
plombier. Un constat de huissier est établi.

Les trous dans la voirie auraient du être rebouchés fin novembre par des
membres du Conseil et des bénévoles mais à cause du temps tout a été annulé.
Dès que possible nous reprogrammerons cette matinée voirie puisse que nous
avons les engins et les matériaux pour effectuer les travaux.

Sécurisation du pont de Maraize, un des projets prioritaires de la commune,
nous avons renforcé la barrière de sécurité provisoirement en attendant les
travaux. Travaux de maçonnerie pour refaire l’assise et un métallurgiste pour
changer intégralement les barrières.
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Nous avons demandé l’assistance du CAUE 05 (Architecte, Urbanise, Environnement)
pour une réflexion d’aménagement de la commune de la Place Raymond Oddon jusque
les terrains devant la Mairie. Un rendu sera fait au Conseil Municipal suivi d’une
réunion publique de présentation. 

En ce qui concerne les associations :

Les Amis de Mons Seleucus ont eu l’opportunité de cadrer avec l’INRAP un
événementiel pour les journée de l’archéologie le 19 juin 2021. Visite des fouilles,
conférences, repas , c’est pas moins de 300 personnes qui se sont retrouvées au cours
de cette journée. Merci au Président, aux membres de l’association et aux bénévoles. 

L’association La Grosse Entube nous a proposé en septembre 3 jours de spectacles
et de concerts sur l’aérodrome de La Bâtie. Sans publicité, ils sont venus de toute la
France pour assister à cet événement. Victime de leur succès les organisateurs ont
même refusé des entrées la jauge des 1 000 personnes étant dépassée ! Merci aux
organisateurs pour cette manifestation de grande ampleur sur notre Commune, je
voudrai saluer le professionnalisme des organisateurs qui ont rédigé le dossier de
demande de manifestation en Préfecture et souligner le fait qu’il n’y ait pas eu
d’incident majeur sur le site durant ces 3 jours de festivités.

Le collectif du petit marché est présent depuis 11 ans sur la place. Cette année
encore à cause de la COVID-19 le petit marché a eu lieu 1er la mi-août suite à la mise
en place du pass sanitaire. Je voudrai également remercier le collectif avec qui nous
avons de nombreux échanges afin que nous puissions satisfaire au mieux les
participants.

Je poursuivrai par la bibliothèque qui a été impactée par la situation sanitaire mais
qui, malgré tout, n’a pas perdu le contact avec les lecteurs et nous avons encore cette
année une très bonne fréquentation. Je voudrai remercier Martine, responsable de la
bibliothèque pour son dévouement et sa forte implication vis à vis de nos lecteurs.

Enfin, je voudrai remercier les habitants qui ont participé à la matinée citoyenne de
mai. D’autres matinées seront programmées en 2022, c’est une bonne occasion d'être
ensemble dans l’intérêt de notre village et toujours dans un bon esprit convivial. 

Naissances : Margot COUTON–JEANNOT, Mehdi GHAMMAGUI–MATHIEU, Eden
CANONO, Elya EYRAUD, Meije AÏT-TOUATI et Arthur LE MOAL.
 
Mariages : Mylène CAUX et Carole-Anne MORETTI, Céline DESMET et Nicolas
LAPLACE.

Décès : Mauricette BERTIN Veuve BURNER, Sergijus KURRESCENKA, Isabelle COUSYN et
Rollande BERMOND, notre secrétaire de Mairie pendant plus de vingt cinq ans et
conseillère municipale depuis 2020. 

Je vous souhaite, ainsi qu’à vos proches, vos familles une belle et heureuse année
2022. Je vous souhaite la force et la tendresse,

Alain D’HEILLY
Maire de LA BÂTIE MONTSALEON
Vice-Président de la Communauté de Communes Sisteronais-Buëch
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participé au nettoyage de la place
Raymond ODDON, 
dégagé la végétation de part et
d’autre du pont de Maraize, 
rempli et fleuri les bacs  à fleurs
construits par Lionel (alias Tintin), 
 employé municipal.
Les enfants ont fabriqué des boules de
graines et fait de la peinture sur
cailloux.  

Une matinée citoyenne a eu lieu le 9 mai
2021.

Au cours de cette matinée, les habitants
ont : 

Mais aussi : élagage, point d’informations sur les

déchets, abattage du tilleul devant la station de

pompage (il faudra dans l'année à venir planter un

autre arbre sur la commune pour la "compensation

carbone !").

De grands remerciements à tous les participants ! 

Ces matinées citoyennes sont un bon moyen de se

retrouver et d'embellir ensemble notre village dans

la joie et la bonne humeur. 

 DES EVENEMENTS 2021
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LA MATINÉE CITOYENNE



A l'initiative d'habitants du village, la
fête des voisins a eu lieu au printemps
2021 et a réuni une cinquantaine de
personnes environ au parc Tata Laure
autour de plats partagés et
d'excellentes pizzas confectionnées 
 et cuites sur place dans un super four
à pizza mobile !

Rendez-vous en 2022 pour remettre
ça !

 L A  B A T I E  M O N T S A L E O N

BRASSERIE ARTISANALE 

Benjamin s’est lancé dans la fabrication de

bières artisanales (blanche, blonde,

ambrée). Après avoir obtenu toutes les

autorisations, des essais concluants, il s'est

lancé. 

La première commercialisation a eu lieu

mi-juillet 2021 et sa bière remporte un vif

succès. 

Merci d’avoir eu l’excellente idée d’appeler

cette bière « Mons Seleucus » et de mettre

en valeur notre village de La Bâtie

Montsaléon !

Contacts :

Benjamin CAMUS : 06 69 72 90 92

Facebook : Mons Seleucus

FÊTE DES VOISINS
 
 



Un tableau d'affichage a été

fabriqué par des habitants du village

et accroché  sur le mur extérieur de

la bibliothèque. 

L'objectif est l'échange ou le don de

biens ou de services entre les

habitants (objets, mutualisation

d'outils, services, co-voiturage...).

Allez donc y jeter un coup d'oeil et y

ajouter votre grain de sel !

 2021
PETIT MARCHÉ

Comme chaque année le "petit
marché" a fait le plein de bonne
humeur, de rires et de musiques...
écourté à cause des conditions
sanitaires, nous espérons que ces
moments festifs pourront reprendre
dès le mois de mai 2022 !
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JE PROPOSE... J'AI BESOIN...



Afin de sécuriser l’aire de jeux «Tata Laure»,

la routière du midi, après une étude réalisée

par IT 05 (ingénierie territoriale) du Conseil

Département, a mis en place un plateau

traversant. Le but de cet ouvrage est de

faire ralentir les usagers de la route et de

sécuriser les enfants lors de la montée ou la

descente du transport scolaire et les

personnes traversant de l’aire de jeux sur la

place de la Mairie. 

commission d’appel d’offres, l’entreprise POLDER de Lazer a été retenue. Les travaux,

qui auraient dû commencer en septembre 2021, sont reportés au printemps 2022.  

En relation avec l’Office National des Forêts,

un dossier de réaménagement de la piste

forestière d’Arambre a été rédigé. Le coût

estimé à 70 000€ nous avons pu obtenir des

fonds Européen FEADER, une enveloppe de

45 000€. Suite à la mise en ligne sur la

plateforme des marchés publics, 11

entreprises sont venues faire une visite de

terrain. En appel, 4 entreprises ont été

retenues par rapport au coût estimé et en 
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TRAVAUX 2021
PLATEAU TRAVERSANT

RÉAMÉNAGEMENT DE LA PISTE FORESTIÈRE D’ARAMBRE :



Barrières pont du torrent de Maraize :

Les barrières de protection se dégradent de

plus en plus au fil des années.

Des études et des demandes de devis sont en

cours, afin de rénover cet ouvrage.

En ce qui concerne le radier et l’empierrement

en rive droite pour la prévention des inondation

et la protection de la pile du pont, les travaux

sont terminés. 

2021 SUITE...
TRAVAUX MARAIZE 
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Récolte du tilleul au parc Tata Laure.

On le retrouve à "La ferme de

sarriette et roquette" dans la gamme

de plantes pour des infusions,

bienvenues avec le froid de l'hiver :

verveine, tilleul, menthe verte,

camomille romaine, thym, romarin,

sarriette, hysope, marjolaine. 

Stand sur les marchés de Serres le

samedi et Veynes le jeudi ou via la

boutique en ligne : 

www.paysans-epiciers.fr

TILLEUL 



"En septembre, pour les enfants, nous avons organisé un atelier création de BD numérique
qui a très bien fonctionné.
Le gros projet en cours est "Mémoire de nos villages" qui réunit La Bâtie Montsaléon,
Chabestan, Le Saix, St Auban d'Oze.
Nous souhaitons rassembler des témoignages divers et variés issus du passé de nos villages
(1870 à 1970) afin de les partager avec tous. Une des idées importantes est de sauvegarder
les souvenirs de nos anciens pour les nouvelles générations.
Nous avons retenu 4 thèmes : le temps des fêtes, l'agriculture, l'école et la vie
quotidienne.
Ce projet est accompagné par la Bibliothèque Départementale des Hautes Alpes en les
personnes de Eric Compiègne et Stéphanie Rosso en partenariat avec le Centre de
Ressources des Hauts Pays Alpins. Fabienne Morel, médiatrice numérique et formatrice du
Centre intervient à raison de quatre demi-journées pour la création d'un outil numérique
nous permettant de récolter les photos prêtées, vidéos, documents audio ou textes. 
Ensuite nous travaillerons sur une présentation visuelle et sonore pour présenter notre travail
qui nous demandera un temps certain.
Nous sommes à la phase de récolte et d'inventaire des ressources, le projet sera finalisé par
des projections et des expositions dans les 4 villages puis toute personne intéressée pourra
consulter le site qui pourra toujours être enrichi par de nouveaux témoignages.

Les personnes intéressées par le projet peuvent participer par le prêt de documents,
films et autres petits trésors et sont invitées à contacter les bibliothécaires."                        

VOTRE BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE, 
LA PAROLE EST À MARTINE ET FRANÇOISE, NOS BIBLIOTHÉCAIRES BÉNÉVOLES :

 L A  B A T I E  M O N T S A L E O N

Culture 

 LA  B IBL IOTHÈQUE  EST  OUVERTE  
TOUS  LES  MARDIS  DE  1 6H30  À  1 8H  ET  ET  LES  SAMEDIS  DE  10H  À  1 2H

RENSE IGNEMENTS  PAR  MAIL  :  TRE INSMART INE@ORANGE . FR

Les enfants fréquentent notre bibliothèque en bon nombre dans notre
village contrairement à nos voisins qui se plaignent de leur désertion. En
effet, nous avons 48 enfants inscrits dont une bonne trentaine qui sont
des lecteurs réguliers.
Ils sont très demandeurs dans tous les genres, Documentaires, Bandes
Dessinées, Romans, Revues et attendent un renouvellement constant et
sont friands de nouveautés !



 

Comme vous tous, la situation sanitaire que nous
subissons n'a pas permis à l'association de
développer les projets qui nous tenaient à cœur.
Il en est de même pour les réunions et
consultations avec vous et nos nombreux amis.
Nous avons toutefois avancé sur un certain
nombre d'actions, à savoir :
Ré- édition du livre : les contacts sont établis
avec l'INRAP concernant la mise à jour des
dernières découvertes sur le site. On s'oriente
vers une publication en 2022.
Signalétique dans le village : notre longue
insistance auprès du Parc des Baronnies se
traduit par le lancement des études sur une
charte en 2021 dont La Batie sera la première
bénéficiaire.

Jean Maurice Zawadzki

Associations et 
patrimoine 

LES AMIS DE MONS SELEUCUS

 L A  B A T I E  M O N T S A L E O N

Mairie 05700 La Batie Montsaléon

mail : mons.seleucus@aol.fr 

site : http://mons-seleucus.net

Vue aérienne des fouilles effectuées cet été derrière la mairie. 



 
Notre village dispose d'un composteur collectif au niveau de
la place Raymond ODDON, à côté des poubelles. Ces bacs à
compost sont très bien utilisés et chaque année, le compost
obtenu est déposé aux pieds des haies ou des plantations afin
d'enrichir le sol !
L'Equipe municipale se questionne sur le besoin ou l'envie des
habitants de créer un second point de compostage collectif
au niveau du point d'apport volontaire du Pont du Petit Buëch. 
Qu'en pensez-vous ? N'hésitez pas à nous donner votre avis
par mail, téléphone ou en passant à la Mairie !

COMPOSTAGE
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Communauté de Communes du
Sisteronais-Buëch
Pôle Environnement

mail : environnement@sisteronais-buech.fr

site : www.sisteronais-buech.fr

Pour toute question sur le tri des déchets, 

merci de contacter la Mairie ou la 

Un petit rappel des consignes de tri sur le territoire :



 

C e t t e  g a z e t t e  s e  v e u t  ê t r e  l e  r e f l e t  d e  l a  v i e  d u
v i l l a g e  e t  d e  s e s  h a b i t a n t s ,  a u s s i ,  n o u s  c o m p t o n s  s u r
v o s  c o n t r i b u t i o n s  :  a r t i c l e s ,  p h o t o s ,  v i e  a s s o c i a t i v e ,
a n n o n c e s ,  é v é n e m e n t s ,  d e s s i n s ,  b l a g u e s . . .  a f i n  d e
p o u v o i r  c o - é c r i r e  l a  p r o c h a i n e  g a z e t t e  a v e c  v o u s  !   
E c r i v e z - n o u s  :  c o m m u n i c a t i o n @ l a b a t i e m o n t s a l e o n . f r

La MAIRIE est ouverte :
LUNDI de 09H00 à 12H00

MARDI de 09H00 à 12H00 et de 13H30 à 17H30
JEUDI de 09H00 à 12H00

VENDREDI de 09H00 à 12H00 et de 13H30 à 17H30
 

Contacts et infos :
Tél: 04 88 03 82 54

Mail : mairie.labatie‑montsaleon@orange.fr
Site web : www.labatie-montsaleon.net

L 'équ ipe munic ipa le  est  en t ra in  de

fa i re  un nouveau s i te  in ternet  pour  la

commune.  

S i  vous  avez des  suggest ions  de

contenus ,  de be l les  photos  du v i l lage,

  ou toutes  aut res  idées ,  n 'hés i tez

pas à nous  contacter  par  mai l  à

l 'adresse :

communicat ion@ labat iemontsa leon. f r
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